



Herbsttage Blindenmarkt

Fact Sheet – Stand 2022

Die Herbsttage Blindenmarkt (NÖ) haben sich seit ihrer Gründung 1990 durch Intendant Michael Garschall zu einem der wichtigsten und erfolgreichsten Festivals Österreichs entwickelt.

Als jährliches Herzstück begeistert eine zeitgemäß inszenierte und musikalisch höchst professionell umgesetzte Operette Besucher wie Medien; flankiert wird sie von weiteren Eigenproduktionen und Konzerten. Blindenmarkt bietet Unterhaltung auf hohem Niveau, Operettenseligkeit ohne Kitsch und Pomp, aber mit viel Herz, Witz, Sinnlichkeit und Lebensfreude.

Die Zahlen sprechen für sich:

- über 280.000 Besucher seit 1990
- jedes Jahr zu 100% ausverkauft (auch während der Pandemie)
- bisher insgesamt 30 Operetten-Eigenproduktionen (Strauss, Offenbach, Lehar ...) sowie Operetten- und Opernrevuen, Schauspiel-Eigenproduktionen („Familienstücke“) und Konzerte wie Sonntagsmatineen und das „Konzert für alle“ am Nationalfeiertag bei freiem Eintritt

Eine weitere Besonderheit der Herbsttage: Im Gegensatz zu manchen anderen Kulturfestivals gibt es hier seit über 30 Jahren Kontinuität in der Leitung, also keine „Intendanten-Kämpfe“, und eine umfassende Unterstützung durch die Gemeinde Blindenmarkt. Der gesamte Ort trägt das Festival voll Stolz und Begeisterung mit und unterstützt es auf und hinter der Bühne, von der Kostümwerkstatt bis zur Mitwirkung im Chor und Orchester. Diese Mischung aus Amateuren und Profis ist wohl einzigartig! Hier wurde nicht ein Festival wahllos irgendwo hin verpflanzt, sondern hier ist etwas aus sich heraus entstanden und gewachsen.

Viele Prominente haben daher bereits den Weg nach Blindenmarkt und gefunden und in verschiedenen Produktionen mitgewirkt: Michael Heltau, Klaus Maria Brandauer, Elfriede Ott uvm.

Organisatorisches:

Die Herbsttage werden von der Marktgemeinde Blindenmarkt veranstaltet. Sie finanzieren sich zu ca. 60% über den Kartenverkauf. Hauptsubventionsgeber ist das Land Niederösterreich, unter den Sponsoren ist besonders die Umdasch Group zu erwähnen.

Veranstaltungsort ist die 2016 fertiggestellte Ybbsfeldhalle Blindenmarkt. Ein multifunktionales Raumkonzept ermöglicht eine ganzjährige Nutzung; während Herbsttage verwandelt sich die Halle in ein Musiktheater mit großer Bühne, Orchestergraben und Tribüne mit hohem Sitzkomfort.